

'Stop accidentes' de Euskadi organiza actividades en centros de ESO de Ermua

Esta actividad, en la que colaboran exciclistas profesionales, Policía Municipal y el Ermuko Txirrindulari Elkarte, comenzará en enero

✱ AINHOA LASUEN

ERMUA. La Asociación 'Stop Accidentes de Euskadi' presentará en los centros escolares de ESO del municipio de Ermua el proyecto conocido con el nombre de 'ConBiciVive'. Esta iniciativa novedosa en el municipio se pondrá en marcha este mismo mes y se enmarca en un Plan de Educación para la Movilidad Segura. El proyecto contará con la colaboración de Ermuko Txirrindulari Elkarte y de la Policía Municipal de Ermua.

Las actividades para presentar el proyecto se desarrollarán, de conformidad con las consultas realizadas en los centros, a lo largo de la segunda quincena de enero.

El proyecto se desarrollará en dos partes y tendrá dos dinámicas diferenciadas.

La primera parte será teórica y se desarrollará en el aula de cada uno de los centros educativos. La segunda parte será eminentemente práctica, consistirá en una 'gymkhana' con bicicleta y pruebas de destreza a desarrollar en el patio de los centros.

En las actividades participarán entrenadores y entrenadoras de la Escuela de Ciclismo de Ermua, la educadora de movilidad de la asociación 'Stop accidentes' de Euskadi, Idurre Ormaetxea, un agente de la Policía Municipal y un ciclista profesional o ex-profesional de la localidad.

El proyecto identificado con el juego de palabras 'ConBiciVive' de 'Stop Accidentes' persigue diferentes objetivos.



Imagen del taller de destreza con bicicletas desarrollado el pasado año en Ermua. ✱ AINHOA LASUEN

Por un lado, se trata de difundir el ciclismo seguro y la puesta a punto y mantenimiento de la bicicleta. También se trata de mejorar la destreza sobre la bicicleta, profundizar en el conocimiento de las diferentes vías y del entorno por el que circulamos con la bicicleta.

En este programa también se podrá profundizar en el conocimiento de las normas de circulación y difundir los valores de la educación vial.

Itinerarios seguros

Por otra parte, se persigue desarrollar itinerarios seguros para las personas ciclistas. Para ello ofrecen recomendaciones y buscan implantar condiciones de respeto entre la

juventud usuaria en la carretera.

Estas actividades se suman a las iniciativas que ya se desarrollaron en 2013 en el municipio con la población infantil ciclista, con motivo del 20 cumpleaños de su Servicio Municipal de Educación Ambiental.

Entre las actividades organizadas en 2013 se encontraban el reparto de camisetas conmemorativas a los escolares de primaria que son beneficiarios directos de su actuación, o la proyección de una película de sensibilización medio ambiental. También se organizó un concurso de dibujo para elegir el logotipo del Servicio de Educación Medioambiental. Hubo una charla sobre un proyecto de huertos y alimentación

ecológicos y una salida para las familias ermueñas para poder visitar el Flysch.

Este Servicio de Educación Ambiental comenzó en 1993 y ha llegado en este tiempo a formar y sensibilizar cerca de 1.000 estudiantes ermueños al año.

También en 2014 se organizaron diferentes actividades en torno a la bicicleta y su uso en las calles del municipio. Se organizó un taller de destreza con la bicicleta que contó con gran éxito entre la población infantil local, un concurso de dibujo y, por último, la marcha cicloturista por las calles de la villa, que tuvo que ser suspendida debido al mal tiempo, y que se realizará en un futuro.

Dos divertidas comedias el fin de semana en el Ermua Antzokia

✱ A. LASUEN

ERMUA. Tras las fechas navideñas, la programación de cine en el Ermua Antzokia regresa a la normalidad. Así hoy se programará la primera sesión de cineclub del año y en la pantalla del Antzoki se proyectará la película canadiense 'Mommy', de Xavier Dolan. Este extraordinario y emocionante drama recibió el premio del Jurado en la última edición del festival de Cannes. Se programará en versión original subtitulada a las 20.30 horas.

En cuanto a la programación comercial comenzará el sábado con el primer pase de la comedia romántica francesa 'Paris-Manhattan', de Sophie Lellouche. Se pasará el sábado a las 19.30 horas, el domingo a las 22.00 y el lunes a las 20.30 horas.

La otra película que se pasará el fin de semana será 'St. Vincent', de Theodore Melfi. 'St. Vincent' es otra comedia, pero en esta ocasión con factura en Hollywood y protagonizada por el pícaro Bill Murray y Naomi Watts.

'St. Vincent' es una comedia refrescante y heterodoxa, con un extraordinario trabajo de Bill Murray que la convierten en absorbente y tremendamente divertida. Cuenta con dos nominaciones a los Globos de Oro, premios antesala de los Oscar, entre las que se encuentra la de mejor película. St. Vincent podrá verse el sábado a las 22.00 y el domingo a las 19.30 horas.

Cine infantil

En cuanto a la sesión infantil del domingo día 11, a las 17.00 podrá verse la divertida película 'Hurrak eta lapurrak'. Un grupo de enloquecidos roedores preparan con extravagante diversión un complicado robo: el asalto a un almacén de nueces.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS	
URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	010
Pegora	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE	
EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
No hay sesión	
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
Mommy (VOS)	20.30
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora. Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35. *Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*. Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de	

15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*. Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*. *Llegada a Ermua
EIBAR-BILBAO (Autopista)
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.
BILBAO-EIBAR (Autopista)
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.
EIBAR-VITORIA
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.
VITORIA-EIBAR
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.
EIBAR-PAMPLONA
Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45. Festivos: 7.45 y 18.00
PAMPLONA-EIBAR
Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00. Festivos: 11.00 y 21.00.
EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.
ARRATE-EIBAR
Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.
EIBAR-ELGETA
Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.
ELGETA-EIBAR
Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.
EIBAR-HOSPITAL MENDARO
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.
HOSPITAL MENDARO-EIBAR
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.
TRENES
BILBAO-EIBAR
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.
EIBAR-BILBAO
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.
ERMUA-BILBAO
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.
SAN SEBASTIÁN-EIBAR
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.
EIBAR-SAN SEBASTIÁN
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.
FARMACIAS
EIBAR
De 9.00 a 22.00: Mendiuetta (Urkizu, 6).
ERMUA
De 9.00 a 22.00: Cortina (Zubiaurre, 29). De 22.00 a 24.00: Ugarte (Goienkale, s/n).
EIBAR-ERMUA
Noche. De 22.00 a 9.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).

El PSE retrasa a febrero la confección de las listas para las elecciones de mayo



Los dirigentes socialistas Carlos Totorika, Idoia Mendia, Mikel Torres y Alfonso García. :: BORJA AGUDO

Los socialistas vascos tienen pendientes de aclarar los cabezas de cartel en los municipios de menos de 20.000 habitantes

:: DAVID GUADILLA

BILBAO. El PSE no cerrará hasta finales de febrero la confección de las listas municipales y forales de mayo. Los socialistas vascos todavía tienen que hacer público quiénes serán sus cabezas de cartel en los municipios de menos de 20.000 habitantes, después de que el pasado 30 de noviembre eligiesen a los candidatos de las poblaciones más grandes. También deberán concretar los nombres que irán en las planchas para las Juntas Generales, un proceso que el PSE espera que discorra sin demasiados problemas a pesar de las heridas que si-

guen abiertas en algunos municipios.

La mayor parte de las federaciones del PSOE arrancaron ayer la designación de los candidatos para los 7.800 municipios de toda España que todavía no han hecho oficial sus aspirantes a alcalde. El listado completo debe estar fijado para el 7 de marzo, cuando arrancará en Sevilla una convención que el partido liderado por Pedro Sánchez quiere convertir en el pistoletazo de salida para los comicios del 24 de mayo, que en 13 comunidades son también autonómicos.

Ferraz dio opción a sus dirigentes territoriales de iniciar este proceso ahora o posponerlo hasta febrero. Y el PSE optó por la segunda alternativa. Una demora que ya se vivió con la convocatoria de las primarias en los municipios de más de 20.000 habitantes. Si en el resto del Estado se celebraron en octubre, en Euskadi se retrasaron has-

ALGUNOS DATOS

► **Asambleas.** Las listas y los candidatos se cerrarán en asambleas en las que los militantes votarán planchas cerradas.

► **Fechas.** En el resto de España arrancan ahora. En Euskadi serán entre el 6 y el 23 de febrero.

► **Localidades.** Habrá renovación en municipios como Trapagaran, Hernani o Andoain. Repetirán los cabezas de lista de Ermua, Zumarraga o Pasaia.

Totorika repetirá en Ermua mientras que en Trapagaran habrá un nuevo aspirante

ta el 30 de noviembre para intentar distanciarlas un poco de los congresos que en septiembre auparon a Idoia Mendia, Mikel Torres y Cristina González al liderazgo del partido.

Ahora sucede algo similar. Los dirigentes del PSE han querido tener algo más de margen para definir unos candidatos que serán refrendados en asambleas por los militantes de las diferentes agrupaciones mediante un sistema de planchas cerradas. En caso de que no haya organización local –la hay en 69 municipios vascos–, será la dirección territorial la que designe el cabeza de cartel y las listas completas. Un proceso que evita las sorpresas de última hora. En realidad, aunque serán los foros locales los que hagan oficiales los nombramientos, algunos ya se conocen. Dichas asambleas se realizarán entre el 6 y el 23 de febrero.

Del listado de municipios que quedan pendientes hay algunos muy simbólicos para el partido de Idoia Mendia. Por ejemplo, Ermua, Lasarte y Trapagaran. En el primero intentará repetir como alcalde Carlos Totorika, que también aspira a diputado general. Los socialistas son conscientes de que el veterano edil sigue siendo un valor seguro en la localidad vizcaína, lo que, en un momento donde el partido se la juega ante el auge de Podemos, ha provocado que la renovación que se barajó realizar en algún momento haya quedado paralizada.

Conflictos latentes

Trapagaran y Lasarte son otros dos puntos cargados de significado para el PSE. A pesar del batacazo que sufrieron los socialistas en las municipales de 2011, en ambas localidades lograron mantener la condición de fuerza más votada. Sin embargo, las dos acabaron en manos de la oposición: Trapagaran en las del PNV y Lasarte en las de Bildu.

En el caso del municipio vizcaíno, Miguel Ángel Gómez sustituirá al que fuera cabeza de lista y alcalde durante varias legislaturas, Jesús González Sagredo. En Lasarte, repetirá el candidato más votado en 2011, Jesús María Zaballos. Lo mismo que la aspirante a la alcaldía de Pasaia, Izaskun Gómez, y el actual regidor de Zumarraga, Mikel Serrano. Están previstos cambios en lugares como Galdakao y Andoain.

Pero este proceso no sólo afectará a las municipales. A lo largo de febrero también se cerrarán las listas forales. Los cabezas de cartel están decididos –Totorika, Cristina González y Denis Itxaso–, pero queda por saber quiénes les acompañarán en las Juntas. El problema para los dirigentes del PSE es que puede echar más sal en las heridas abiertas tras los congresos de septiembre.

Algunos sectores del partido en Bizkaia siguen mostrándose muy críticos con lo sucedido en los últimos meses, y no se descarta que visualicen su malestar si no consiguen algún puesto de salida en las candidaturas. Pero todos los indicios apuntan a que el PSE retrocederá respecto a las elecciones de 2011, y habrá menos puestos a repartir. Hace cuatro años, los socialistas vascos obtuvieron nueve junteros en Bizkaia y Álava y uno más en Gipuzkoa. Desde entonces, su declive ha sido continuado, con bajadas tanto en las generales, autonómicas y europeas. Los socialistas esperan que los comicios de mayo supongan el fin de ese ciclo, un punto de inflexión a partir del cual remontar.

La mayor selección en marcas y modelos de calzado y complementos de media y alta gama en una única dirección.

ANTONY MORATO VALENTINO JANET & JANET BIKKEMBERGS MINNETONKA SUPERGA CATARINA DESIGUAL GUESS
GEOX DKNY ALPE VANS SUPERDRY PALLADIUM L'AMOUR CAMPER MBT ASH MOSCHINO UGG TOUS PURA LÓPEZ
DSQUARED2 ARMANI NEW BALANCE LIU-JO CALLAGHAN HUNTER KARMA OF CHARME NERO GIARDINI CONVERSE
G-STAR NONAME DR. MARTENS JENNIFER LOPEZ XTI FLY LONDON DIESEL EL NATURALISTA KAWASAKI HISPANITAS
LEVI'S CHIKA10 PUMA PIKOLINOS COOLWAY WONDERS LACOSTE FLUCHOS KICKERS MUNICH KIPLING

Ballonti
Centro Comercial

Estileto TAPTAPTAP



Centro Comercial Ballonti (Portugalete)
Centro Comercial el Boulevard (Vitoria-Gasteiz)



www.tuzapateria.es



DEBA

Ehun bat lagun izan ziren Aldats pilotalekuan Urrezko Aizkora txapelketa ikusten

Aitzol Atutxa eta Ugaitz Mugertza bikotea txapelkun izan zen

ION FERNÁNDEZ

DEBA. Urrezko Aizkora Txapelketa burutu zen joan den igandean, Soro Feriaren hurrengo egunean, Aldats pilotalekuan. Herri kirolerako zaleek beste behin aukera bikaina izan zuten aizkolariak eta harri-jasotzaileak eskainitako ikuskizuna herrian bertan jarraitzeko. Ehun bat lagun animatu ziren lehiaketa ikustera hurbiltzea.

Aldats pilotalekua ez zen bete, baina bertaratu zirenek ekitaldi polita ikusi zuten, ikuskizun politaz gozatuz. Egun honetako garailea Aitzol Atutxa eta Ugaitz Murgertza osatutako bikotea, 2014ko txapelkunak, izan zen. Era berean, Joseba Ostolaza eta Idoia Etxeberria harri-jasotzaileen erakustaldia egon zen tartetan.

Deban egin zen Urrezko Aizkora edo Eusko Label Binakako Aizkora Txapelketaren bigarren jardunaldia izan zen, lehenengoa Asteasun izan baitzen. Aldats pilotalekuko lehiaketan bi bikoteek euren trebetasuna erakutsi zuten 24 enbor mozten 6 izakeran. Azkenean, Aitzol Atutxa eta Ugaitz Murgertza 23 minutu eta 54 segundu eman zituzten lan guztia betetzeko eta Mikel Larrañaga eta Rubén Saralegiren, berriz, 25:33 erabili zituzten gauza bera egiteko.



Aizkolariek lehia polita erakutsi zuten Deban. ANDER SALEGI



Joseba Ostolaza harri-jasotzaileen erakustaldia. ANDER SALEGI

Los alevines e infantiles de Euskal Jolas inician nuevos torneos este fin de semana

DEBA. La competición de pelota regresa este fin de semana a los frontones tras unas semanas de descanso con motivo de las navidades. Los pelotaris de Euskal Jolas volverán a la competición de manera paulatina, ya que, ahora, empezarán únicamente los más pequeños y luego se irán sumando más.

Los infantiles de segundo año comenzarán el año en Legazpi mañana, a partir de las 19.00 horas. Los debarras buscarán compenetrarse bien y empezar con buenas sensaciones el nuevo Campeonato de Gipuzkoa por parejas.

Los alevines de segundo año, tras completar el pasado año el apartado individual, formarán ahora parejas para afrontar el Campeonato de Gipuzkoa. El Euskal Jolas dispondrá en este torneo de tres tandem. El primero de ellos se tendrá que desplazar este sábado a Hernani, en



Los pelotaris más pequeños se tendrán que desplazar. ANDER SALEGI

el primer choque de 2015. El encuentro comenzará a las 16.00 horas.

Sus compañeros tendrán que esperar una semana más para jugar,

ya que al ser impares en el grupo 2, les ha tocado descansar en la primera jornada. Por otra parte, la competición para la tercera pareja se pondrá en marcha la próxima semana.

ONDARROA

Más de cuatro mil personas participaron en la campaña de subida al Kalamendi

Esta iniciativa cerró los actos organizados por el grupo de montaña del Aurrera a lo largo del año

ONDARROA. La subida al monte Kalamendi cerró los actos organizados por el grupo de montaña del Aurrera a lo largo del año. Con esta actividad, se cerró también la una campaña tendente a incentivar la subida a este monte emblemático. Ahora, se programa la organización de una exposición con las fotos de todos los expedicionarios. La muestra tendrá lugar a lo largo de este mes.

El club de montaña del Aurrera y el área municipal de Deportes de Ondarroa retaron a los ondarreses a que cada día uno de ellos subiese hasta la cima del Kalamendi, 315 metros de altitud, aunque se

era consciente que en algunos días esta iniciativa era imposible. La iniciativa solicitó a los montañeros, una vez en la cumbre, que fotografiasen el momento para publicarlo en la página web del Consistorio costero. En julio se llevaron a cabo sendos sorteos. Ahora se trata de organizar una exposición para dar cuenta de todas las instantáneas.

En el registro de actividad, en 2014, se han contabilizado un total de 4.057 participantes en la subida. Para los organizadores, «la evaluación es muy positiva por el alto número de personas que han tomado parte».

Desde comité de deportes de montaña del Ayuntamiento se destacaba también la implicación de los participantes. Junto a ello, han sido numerosas las fotografías recibidas, con las que también se ha logrado difundir un poco más este monte.



Mendizales que han participado en la subida al Kalamendi.

ERMUA

El Consorcio de Aguas abre sus oficinas para Ermua

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El Consorcio de Aguas de Gipuzkoa asume desde el 1 de enero de 2015 la gestión del ciclo integral del agua y el servicio de aguas de Ermua. Reemplazará a la empresa Aquarbe -inicialmente ANSA y luego Aquagest- que ha prestado el servicio a lo largo de los últimos veinticuatro años.

Ermua solicitó en mayo su ingreso en el Consorcio de Aguas de Gipuzkoa, con el objeto de que ese organismo asumiera la gestión del ciclo integral del agua de las localidades. Para ello aprobó inicialmente los Estatutos del Consorcio de Aguas de Gipuzkoa en su integridad y solicitó la rescisión del contrato con la empresa Aquarbe, que culmina ahora tras seis meses de un periodo de transición.

El Consorcio de Gipuzkoa ha

abierto en los bajos del edificio número 3 de la Plaza Santiago -en los arcos- su sede y oficina en Ermua para todas las gestiones relacionadas con el servicio de suministro de agua (altas y bajas, domiciliaciones de recibos, mantenimiento de contadores, reparación de averías, consultas y reclamaciones etcétera). Dicha oficina ha abierto ya sus puertas al público y estará abierta en horario de 9 a 13 horas para atender al público y para la realización de gestiones.

Asimismo, el Consorcio de Aguas de Gipuzkoa informa que tiene a disposición de sus clientes el teléfono de atención 902302222, durante las 24 horas del día, los 365 días del año, para poder realizar todo tipo de trámites relacionados con el servicio, altas, bajas, avisos de averías, etc.